平成30年9月7日

# 広報広聴委員会

阿久根市議会

- 1 会 議 名 広報広聴委員会
- 2 日 時 平成30年9月7日(金)
   11時55分開議

   12時33分散会
- 4 出席委員 白石純一委員長、渡辺久治副委員長、西田数市委員、 竹原信一委員、仮屋園一徳委員、濵﨑國治委員
- 5 事務局職員 事務局長 早瀬 則浩 議事係 大漉 昭裕
- 6 会議に付した事件
  - 議員と語る会について
  - ・議会だよりについて
- 7 議事の経過概要 別紙のとおり

## 審査の経過概要

## 白石純一委員長

ただいまから、広報広聴委員会を開会いたします。

本日の協議事項は、議員と語る会についてと議会だよりについてであります。

まず初めに議員と語る会について、お配りしてありますレジュメに沿って協議を行いたいと思います。

班編成及び班長について、局長の説明をお願いします。

## 早瀬議会事務局長

それでは、皆様のお手元の配付してあります議員と語る会の班編成の案、こちらを見ていただきたいと思います。

平成28、29ということで、平成30年につきましては、一応そのまま議席順に1、2、3班へ割り振ってみたのがこの表です。そうしたときに、所属委員会としましては、産業厚生と総務文教が2人と3人ということで、きれいに当てはまっておりますが、一番右側の広報広聴の委員が1班に3名となり、3班が1名となっております。ここの調整を、ちょっとここに色づけしてあるんですが、濵﨑議員のほうを例えば3班と同じ列である岩﨑議員、同じ産業厚生ですので入れ替えれば全て広報も2名ずつというような形になるかと思います。これが私のほうでそのまま議席順に単純に1、2、3にずっと並べたやつがこういうことになります。これについて御検討をお願いいたします。

## 白石純一委員長

局長の説明が終わりました。

これより委員の皆さんから意見をお伺いします。

## 竹原信一委員

今の局長の案で、広報広聴を3人のところを2人にかえてて、そういうやり方で問題ないと思いますけど、誰とかえるかという話。

## 白石純一委員長

一旦休憩に入ります。

(休憩 11:58~11:59)

#### 白石純一委員長

委員会に戻します。

## 竹原信一委員

(聴取不能) 感じでやったらいいんじゃないかと私は思います。

## 白石純一委員長

一旦休憩に入ります。

(休憩  $11:59\sim12:00$ )

## 白石純一委員長

委員会に戻します。

濵﨑議員について、広報広聴委員会で3班の方と交代するという局長のひとつの案が 出ましたけれども、そうすると岩﨑議員と交代するということが適当かなというふうに 思われますが、御異議ございませんか。

「「異議なし」と呼ぶ者あり〕

それでは、この案から濵﨑議員を交代するということで皆さんにお諮りしたいと思います。

## 早瀬議会事務局長

1番目の班長につきましては、一応今回、この3班を決定を受けて、次回の全協で一応この名簿になりましたということでそれぞれの班で班長を出していただきたいという ふうに考えております。いかがでしょうか。

## 白石純一委員長

それでは、次回の全員協議会でこの班編成を示した上でそれで異議がなければ各班ごとに集まっていただいてそこで班長を決めていただくということで御異議ございませんでしょうか。

[「異議なし」と呼ぶ者あり]

では、そのように決しました。

次に、議会からの報告事項について、局長の説明をお願いします。

## 早瀬議会事務局長

議会からの報告事項ということで、皆さまのお手元には昨年度の議員と語る会の会次第の中で議会からの報告というのが4項目ありましたが、それとは別に別紙で市長と語る会議事録、こちらを参照ということで、こちらのほうが8月までに29年度の途中から市長と語る会が市内33カ所、約500名の参加の中で開催された中で、議会という言葉が出てきたものについて抽出をいただいて議長宛てに報告を受けております。

この中身というのが、阿久根高校関係であったりとか、原発関係であったりとか、いろいろと中身が入っておりますが、この辺も踏まえた上で報告事項というのを決めていただけたらというふうに思っております。以上です。

[「ここで今、決まるの」と発言する者あり]

決め方自体を班長さんを選んだ上で、そこでお願いするかですね。どこで決めるかを ちょっと御検討いただきたいと思います。

## 白石純一委員長

それではこの件について、局長の説明が終わりましたので委員の皆さんから御意見を お願いします。

### 仮屋園一徳委員

先ほど班長会を開くということでしたけど、全協の中でこちらのほうも説明されて、 班の中で話をしてくれということで、最終的には班長会で決めてもらうのが一番いいの かなと私は思います。

## 白石純一委員長

ただいま仮屋園委員から班長会で決めてもらうのはどうかという意見が出ました。他にはございませんでしょうか。例えば、こちらの委員会である程度案をつくって、それを全員協議会、あるいは班長会にお示しするということも一つの方法だと思います。

## 竹原信一委員

ある程度詰めてからでないといかんかなという気はしますね。このままぽんと投げるんじゃなくて、これだけじゃなくて、ほかにも検討いただけなきゃいかんということを私たちで議論しておくべきです。

[発言する者あり]

# 白石純一委員長

一旦休憩に入ります。

(休憩 12:04~12:10)

## 白石純一委員長

委員会に戻します。

どういった報告事項が必要だと思いますか。それを全員協議会に諮って、追加、あるいはこの中から必要なものを全員協議会で選んでもらいたいと思います。

「発言する者あり〕

ちなみに私のほうで今、考えている5つの事項というのは、順不同ですが1、阿久根高校跡地、2、旧国民宿舎跡地、3、核燃料処分、4、議員定数、5、市民交流センター、この5件を提案したいと思いますが、御異議ございませんか。

[「異議なし」と呼ぶ者あり]

それでは、そのように決しました。

次に、意見交換内容について局長の説明をお願いします。

# 早瀬議会事務局長

それでは、昨年度の議員と語る会の会次第にありますように、報告につきましては先ほどの5点について全協のほうに諮るということで、その下の意見交換というのがありますが、ここを見ますと1番目の報告に対する意見・要望、報告がありますので当然報告に対する意見・要望があるかと思います。それと、一番下の市政・議会に対する意見要望という、この2点程度で収めればいかがでしょうかと。(2)、(3)というのが実際に機能しているのかというふうに考えるんですが、事務局としましては要望を受けて、それに関する意見・要望と市政・議会全体への意見・要望という形でさせていただければというふうに考えております。以上です。

## 白石純一委員長

局長の説明が終わりました。これより委員の皆さんの意見をお伺いします。

## 仮屋園一徳委員

今、説明があったとおりですね、市政・議会に対する意見・要望のところで地域が抱える課題等も出てくると思いますので、説明があったとおりでいいんじゃないかと思います。

## 白石純一委員長

ほかに御意見はございますか。

一旦休憩に入ります。

(休憩  $12:13\sim12:14$ )

#### 白石純一委員長

委員会に戻します。

意見交換については、報告に対する意見・要望についてと局長からの提案である市政・議会に対する意見・要望、この2点で行ったらどうかということについて、ほかに意見はないでしょうか。

御異議ございませんか。

[「異議なし」と呼ぶ者あり]

では、意見交換については2項目で進めたいと思います。全員協議会に提案したいと思います。

次に、その他について局長の説明をお願いします。

#### 早瀬議会事務局長

その他でありますが、こちらのほうに、レジュメに書いてありますように、開催時期で日曜日開催や時間帯についても未定であるということと、先日議員の中から障がい者団体との開催というようなこともありました。ここにつきましては、班長の方々が決まり次第、その方々と日程調整、どこの地区でどうやるという詳細まで決めて、また全協のほうに報告という形でさせていただきたいと思います。以上です。

## 白石純一委員長

ちょっと一旦休憩に入ります。

(休憩  $12:15\sim12:18$ )

# 白石純一委員長

委員会に戻します。

日程についてですが、開催時期について日曜日を入れるかどうかについては各班にお任せしますけれども、委員会としては日曜日開催も御検討いただきたいということでお願いするということで御異議ございませんか。

[「異議なし」と呼ぶ者あり]

では、そのように決しました。

対象者についてですが、何か御意見がございますか。

一旦休憩に入ります。

(休憩  $12:18\sim12:27$ )

## 白石純一委員長

委員会に戻します。

団体の対象については、次回の委員会までに皆さんが考えてくるということで御異議 ございませんでしょうか。

「「異議なし」と呼ぶ者あり〕

異議なしと認め、そのように決しました。

このほか、議員と語る会について委員の皆さんから何かありませんか。

## 竹原信一委員

そこの今、5項目出たんですけれども、その中で認識が皆さん共通していないのが議員定数の件なんですよね。やっぱり経緯というものを一応事務局のほうで調べてもらえればと思うんですが。皆さんに提案、こんなの出ましたというときに以前は何人で以後は何人でみたいな話も、そういったことをちょっとまとめておいていただければありがたいですが。

#### 濵﨑國治委員

区長の団体と語る会で、いろんな意見が出たんですよね。そういうところもちょっと ピックアップして、委員会の中で、議員定数の検討の委員会の中で各校区の代表とか区 長会の代表の方に集まってもらって意見を聞いて、きたあれがあるんですよね。それか らどういうふうな有権者の考え、市民の考えがあるのかですね。

#### 白石純一委員長

ほかに議員と語る会について、なければ議員と語る会についての協議を終わります。 (事務局長退室)

#### 白石純一委員長

次に、議会だよりついて協議を行います。

先日参加しました議会広報研修会の中で本市議会広報のクリニックがありましたので 指摘された点を紹介したいと思います。

阿久根市の広報紙については、議会広報らしい構成・内容になっていますというコメントがありました。ただし、定例会の報告しかなく、もっと多様な議会活動を紙面でアピールされたいと。よその広報紙ではですね、議員が地元で活躍されている方、あるいは事業主を訪問してインタビューしたりというような読み物的な紙面も入れてらっしゃ

ると。少しそういうやわらかい部分を入れてみてはということだと思います。また、3番目として全体的に色使いが多すぎる部分があるということで、色使いを少し抑え気味にされてはどうでしょうかということです。また、表紙については人物を入れる際はできるだけ市民の顔が、生き生きとした顔が写るようにするのもいいんじゃないかという御意見をいただきました。

以上、指摘を御紹介しましたが、これについて委員から何か御意見ありませんか。 [「もっと勉強しましょう」と呼ぶ者あり]

なければ、指摘のあった点について次号の広報紙作成の参考にしたいと思います。 このほか、議会だよりについて委員から何か意見はありませんか。

## 渡辺久治委員

QRコードは、ほめられたという話を。

# 白石純一委員長

二次元コードについては、いい取り組みだということを言われました。

それから、この前の広報広聴委員会の研修会ですけれども、大変、公務の方もいらっしゃいましたけれども、出席状況が悪かったので、以後注意してください。

なければ、次回の委員会を、一旦休憩に入ります。

(休憩 12:31~12:32)

# 白石純一委員長

委員会に戻します。

次回の委員会は今会期中には開催したいと思いますが、日程はこれから調整したいと 思います。

これに御異議ありませんか。

[「異議なし」と呼ぶ者あり]

御異議なしと認め、そのように決しました。

ほかに委員から何かありませんか。

[「なし」と呼ぶ者あり]

なければ、以上で広報広聴委員会を散会いたします。

## (散 会 12時33分)

広報広聴委員会委員長 白石 純一